

# Comisión de Gobierno Abierto Panamá

## Acta de Reunión de 23 de diciembre de 2020

### Ruta de co creación

Hora de inicio 9:00 am

1. Entrada de Asistentes 9:05 pm.

#### **Asistencia:**

##### **No gubernamentales principales**

Joana Ábrego Ciam

Olga de Obaldía - Fundación para la Libertad Ciudadana

Nelly Valdivieso - se excusó

Pedro Colmenares - Kernel Community think tank suplentes

Alicia Fasta Juntos Decidimos

Daniel Lopera- Movin

##### **Gubernamentales**

Elsa Fernández ANTAI

Luis del Vasto - AIG

Rafael Valenzuela MIPRES

Carmen Montenegro ANTAI

##### **OGP**

José Antonio García

Siendo las 9:10 am la Licda. Carmen Montenegro, POC da inicio a la reunión convocada para el día de hoy, de manera extraordinaria para dar seguimiento a la ruta de cocreación, procediendo en primer lugar, a verificar la asistencia, y mientras se avanza permitimos el ingreso al resto de los participantes.

Acto seguido comenta que el objeto de la presente sesión es revisar los puntos que previamente se adelantaron en correo de convocatoria tales como;

1. Completar las plantillas de compromiso para ser presentadas a los enlaces gubernamentales y lograr avanzar en el proceso logístico de las mesas siguientes, para lo cual se solicitó a las organizaciones de sociedad civil procedan a revisar y actualizar las mismas.

2. Asimismo, revisar las propuestas de compromiso que aún no tienen organizaciones de sociedad civil responsables y valorar eliminarlas a partir de este momento, para reducir los compromisos
3. Invitarles a navegar la plataforma de democracia en red para revisar contenidos y de ser necesarios mejorar o modificar algo.
4. Por último, valorar compactar los compromisos similares en uno sólo.

Intervine Olga, de la Fundación para Libertad Ciudadana para comentar que algunas organizaciones incluyeron propuestas de compromiso nuevas algunas en las líneas temáticas existentes, y que coincidía en revisar las propuestas que aún no tienen organizaciones corresponsables. A su vez, hacer de conocimiento del foro una nueva propuesta sobre presupuesto abierto, la cual lideraría en conjunto con la organización Espacio Cívico y la contraparte gubernamental sería el MEF, acotó que la plantilla ya se encuentra avanzada en caso de que sea aprobada su inclusión en la línea temática transparencia e integridad pública.

También consulta si van a participar del proceso de redactar las memorias de las mesas realizadas la semana pasada.

Seguido Joana, comenta que la última decisión de las organizaciones de sociedad civil era llevar los compromisos huérfanos a las mesas temáticas, para brindar una oportunidad que fueran asumidos por otras organizaciones, sin embargo, añade, que quizá en ese momento no se tomó en consideración, que esto requería trabajos preparatorios que las organizaciones participantes no tenían capacidad de asumir, de modo que podía ser revisado.

Por su parte, Daniel Lopera, representante de MOVIN intervino para comentar la propuesta de declaración de bienes patrimoniales, de la cual revisará antecedentes para evaluar su viabilidad o no, si no es posible se elimine y se comprometió a revisar justicia abierta para asumirlo enfocado en digitalización si se logra el enlace directo con la contraparte.

Pide la palabra Pepe de OGP, puntualizando que, si bien todas las agendas son muy importantes, es necesario verificar su viabilidad y trazarse una meta de un plan con menos compromisos, pero que generen verdadero impacto al país y realizable. Instó a valorar los compromisos propuestos y ver su viabilidad.

Olga sostiene que es interesante el tema de trabajar diez compromisos, pues de este modo podrían colaborar las organizaciones, asimismo, sostiene que se realice una mesa por eje temático no por propuesta. No obstante, Pepe nos sugiere que realicemos una sesión por propuesta, que se dé una preparación previa para que se llegue a la mesa a trabajar en el orden que se vaya dando.

Tomó la palabra, Carmen Montenegro para recordar que de no contar con organizaciones corresponsables en este momento para algunos compromisos lo procedente sería eliminarlos, tal es el caso de la promoción de una ley de gobierno abierto, que contenga entre

otros, gestión de cambios, procedimientos y datos abiertos. Joana aportó que si existía el quorum reglamentario se procediera a votar para no postergar dicha decisión.

Propuesta que fue acogida y sometida a votación por el foro, procediendo a eliminar el citado compromiso, se deja constancia de los votos aquí;

1. Olga de Obaldía a favor.
2. Joana Abrego a favor.
3. Pedro Colmenares a favor
4. Elsa Fernández a favor
5. Luis del Vasto a favor.
6. Rafael González a favor.

Así mismo, se procedió a someter a votación la incorporación de la propuesta de Olga de Obaldía sobre presupuesto abierto, en consecuencia, la realización de una mesa de transparencia e integridad para trabajar dicha propuesta, en alianza con la Fundación Espacio Cívico, la cual fue acogida por el foro, quedando así;

1. Olga de Obaldía a favor.
2. Joana Abrego a favor
3. Pedro Colmenares a favor
4. Elsa Fernández a favor
5. Rafael González a favor
6. Luis del Vasto a favor.

Joana hace uso de la palabra y opina que los compromisos propuestos para el sector agro pueden ser trabajados en una sola mesa de cocreación por la temática. Propone, además, buscar una metodología para que sociedad civil participe en la elaboración de los informes de las mesas conforme se van llevando a cabo.

Para culminar, Carmen Montenegro invitó a definir una fecha para tener las plantillas listas y definir si se va otro compromiso por falta de organización corresponsable, quedando de común acuerdo establecido el **próximo 6 de enero** como fecha límite para tal fin.

Siendo las 10:11 am se procede a dar por concluida la sesión, se enviará el acta correspondiente.